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公共体育场馆免费开放步子可大些

8月1日起，山东省体育中心体
育场内场塑胶跑道在晨练时间免费
对社会公众开放，已免费开放的室
外篮球场也将延长开放时间。始建
于1973年，1988年组建的省体育中
心，可以说是“取之于民”，当时全省
8000多万群众每人捐献一元，以加
快其建设。体育场建设使用25年之
后，首次面向社会免费开放，迈出了

“还之于民”的一大步。根据省体育

中心有关负责人的说法，省体排在
第一位的任务也将从“体育竞赛”变
为“全民健身”。

下周四(8日)，是全国第五个全
民健身日。全民健身，需求在增加，
但首先要有场所，其次还得让百姓
能进得去。数据显示，截至去年6月，
我国各类公共体育场馆已达到110

多万个。在这其中，免费开放的能有
多少个虽无明确的统计数字，但百
姓普遍的感觉是，免费的少见，收费
比民营低的也不多见。

《中华人民共和国体育法》和
《全民健身条例》都规定，公共体育
设施应当向社会开放。有律师就指

出，法规虽未明确说是免费开放，但
作为由财政拨款修建的设施，免费
开放应该是情理之中。

不过，我国公共体育场馆大多
数是差额拨款和自收自支的事业单
位，这使得大多数公共体育场馆虽
然应该向公众提供体育服务，但又
不得不进行创收，改作商业用途，以
维持运营。

党的十八大报告提出，要广泛
开展全民健身。这事关民众身体素
质的提高，也是政府应提供的公共
服务。财政拨款让体育场馆建了起
来，如果建成后却不管或不投入了，
不仅浪费公共资源，也会阻碍全民

健身的开展。地方政府在经费方面，
应提供必要的支持。

其实，公共场馆免费向社会开
放不是没有先例。浙江已有各级各
类体育场馆35869个免费对外开放。
我省也在去年实现了美术馆、公共
图书馆、文化馆 (站 )全部“免费接
纳、免费办证、免费参加活动”的目
标。去年的全国体育局长会议也提
出，未来学校体育场馆向社会开放
将有明确的实施办法。

这些事实可以说明，公共体育
场馆免费开放其实不是一件特别难
的问题。在资金方面，财政拨款有困
难的话，还有体彩收益供考虑，也可

以将一些体育公共服务交由社会力
量承担，政府以“购买”方式提供必
要的补助。

全民身体素质好了，花在医院
的钱就有可能减少。看待公共体育
场馆免费开放，要算场馆的小账，
更要算社会大账。省体育中心体
育场的免费开放让我们看到了相
关部门，新的形势下在积极转变
思路。但这还不够，各级各类公共
体育场馆都应该积极想办法，改
变管理方式，“不等、不看、不靠”，
将更多的体育场馆在更大的时间范
围内向公众免费开放，提高全民的
身体素质。

放权也是改善“营商环境”
尹明亮

省政府近日出台《关于推进
政府职能转变简政放权减少行政
许可的意见》(下称《意见》)，推进
政府职能转变，致力于建设“服务
型政府”。（详见A04、A05版）

所谓简政放权，通俗地讲，就
是政府自我削权、自我“紧身”。政
府放权，将给社会和个人释放出
更大的空间。建设“服务型政府”，
则将为经济活动提供更多保障。

对“营商环境”而言，这一改革部
署，意义不言而喻。

不必讳言，在过去的一些时
段里，由于有形无形的关卡与门
槛限制，在数量上占大多数的民
营经济尤其是中小微企业，其生
存环境仍有改善空间。“玻璃门”、

“天花板”是一种真实的写照。
诸如简政放权、减少行政审

批、削减行政收费许可等非税收
管理项目，鼓励民间资本进入垄
断行业，加大政府向社会购买公

共服务的力度等等，这些措施写
在纸面上只是一句话，实际上，其
背后都是一项项被诉求多年、关
涉诸多行业发展的大问题。因为
从某种程度上讲，上述诸多措施
的出炉，实际都是让竞争更有序、
让公平更普惠。就好比围墙被拆
除，给暗角的花草以新生。

这些力量的培育和成长，
都是一个好的“营商环境”的应
然期许。因为，“营商环境”不是
一个空泛的名词。它原本就是

一个包含经济、社会、文化、民
生等多层次的综合指标体系。
政府变“小”，社会变“大”，服务
变“好”，此时的“营商环境”才
会更加富有魅力。

从这个方面讲，《意见》对
各项具体任务的分解部署及其
背后可期的未来，令人憧憬。因
为，它描绘的不只是宏大的经
济蓝图，还关乎具体民生的点
滴改进。
(作者为本报时政新闻中心记者)
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葛齐鲁视点

据《青岛日报》报道，高温伴随
降雨，蔬菜价格一路上涨。在一家大
型超市，油菜9 . 9元1斤、菠菜11 . 5元1

斤、香葱12 . 5元1斤。为此，商务部门
加大外埠菜调入。

——— 蔬菜作为民生必用品，价
格高涨需引起重视。加大外埠菜调
入的同时，也得采取措施让本地“菜
篮子”不惧风雨。

据《德州日报》报道，近日，武城
县孙先生拨打12345市民热线反映，
鲁权屯镇滕庄中学要求升初三的学
生暑假在校补课，否则不允许升学。

——— 假期补课属违规行为，已
被明令禁止。一些学校顶风而上，有
必要加大查处力度。

城事速评

做好平时工作

也能为信访减负

编辑同志：
齐鲁晚报昨日报道了章丘

“流动信访大厅”搬到百姓家门口
一事，看后有些话想说。

当群众的正常诉求不能通过
正常的渠道解决时，有的人就会
通过制造轰动事件引起关注。甚
至有个别人，因之产生心理问题，

报复社会，向弱小的无辜群体下
毒手，危害社会稳定。

基层政府和百姓的接触最为
广泛，打通群众的诉求渠道，将信
访搬到百姓家门口，方法是对的，
效果应该不错。希望章丘“流动信
访大厅”能够坚持下去，推广开来。

还想说的是，信访问题的出

现，说明有关部门平常的一些工
作没做到位，伤害或忽略了群众
利益，没有将群众关心的问题解
决好。95%的问题能当场解决也说
明，政府部门平时的工作还可以
再细致些，为百姓考虑得再多些。
这样也能为信访减负。

(济南读者 王杰)
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